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01 Les sollicitations en cours



Les sollicitations en cours

10 000 19

Sollicitation Réponse de la mairie 
Occupation de l’espace public 

problématique par les 

commerçants notamment 

avenue de Fontainebleau 

(gestion des poubelles, espace 

public sale à proximité des 

commerces de bouche, 

étalement et support de 

communication qui mange sur 

l’espace public)

Les services urbains traitent au mieux le « correctif », ainsi la Ville intervient

auprès des commerçants pour les inciter à une meilleure gestion des espaces

proches de leurs commerces respectifs, et a renforcé son action curative en

matière de propreté. Cependant, il est clairement identifié que cette

problématique ne repose pas sur l’action de la Ville toute seule du fait de ses

causes structurelles et urbaines au vu notamment de la densité du site, la

présence de nombreux commerces de bouche, de la fréquentation

considérable d’usagers chaque jour... Il est donc nécessaire d’aborder cette

question de manière élargie et transversale, c’est ce que nous a enseigné

l’audit propreté et c’est la raison pour laquelle la Ville travaille à des actions

mobilisant tous les acteurs socio- économiques qui interagissent sur l’espace

public.

Une réunion thématique sur les commerces au Kremlin-Bicêtre est prévue pour

la rentrée

Problème de stationnement 

gênant avenue Antoine-Lacroix, 

devant la poste. 

Dans le cadre du plan de circulation actuel, il n’existe malheureusement pas de 

solution structurelle, au niveau de la voirie, pour empêcher ce type de 

comportement. Dès que cela est possible, les contrevenants sont verbalisés. 



Les sollicitations en cours

10 000 19

Sollicitation Réponse de la mairie 
Rue du 14 juillet, on constate 

de fortes dégradations au 

niveau du 13 où il n’y a pas de 

lumière ce qui devient une 

pissotière à ciel ouvert au 

niveau du hall (Maison des 

Anciens Combattants). 

L’étude a montré que l’accessibilité au local (ERP, accessibilité Personnes 

à mobilités réduites) est difficilement compatible avec un aménagement de 

l’entrée et/ou trottoir de la rue du 14 Juillet.

Quel est le calendrier de 

réalisation de la piste cyclable 

sur l’avenue de 

Fontainebleau ? 

La Ville a demandé au Département de réaliser une étude pour proposer 

des aménagements cyclables sécurisés sur cette avenue, sans réponse à 

ce jour. 

Square Jules-Guesde à ajouter 

dans le plan de dératisation

Des demandes d’extension de périmètre sont actuellement chiffrées par le 

prestataire Danton, Squares J. Guesde. Ces nouveaux périmètres vont être 

intégrés en 2024 dans le plan de dératisation. 



Les sollicitations en cours

10 000 19

Sollicitation Réponse de la mairie 

Qu’est-ce que la collectivité 

compte faire à propos de la 

collecte des bio-déchets et des 

sites de compostage de 

proximité ? 

La compétence des déchets est à la charge de l’EPT GOSB.

Un projet est en cours d’achèvement pour une mise en place progressive du 

composte et bio composte sur 2024.

Trois propositions seront faites aux Kremlinois :

- compostage individuel ou partagé

- point d’apport volontaire

- collecte en porte à porte

Ces 3 propositions sont encore à l’étude par l’EPT GOSB.

Les cantines de la ville sont déjà équipées de table de tri pour les bio-

déchets et compost en vue de leur revalorisation.

Question de la propreté devant 

le Campanile : un habitant a 

sollicité le responsable de la 

propreté, qu’est-ce qui va être 

entrepris pour le quartier ? 

Selon le plan de propreté, cette zone est nettoyée deux fois par semaine par 

l’équipe mécanisée (balayeuse et laveuse) et trois fois par un cantonnier (en 

pédestre).

L’EPT (GOSB), en charge des dépôts sauvages, est systématiquement 

sollicité pour l’enlèvement d’encombrants dès que nos agents en identifient 

en présence sur le domaine public.



Les sollicitations en cours

10 000 19

Sollicitation Réponse de la mairie 

Question des mégots : qu’est-il 

possible de faire pour lutter 

contre ce fléau ? 

Véritable point noir en matière de propreté, un projet global de traitement des 

mégots est à l’étude avec en appui, des éco-organismes qui nous aideront à 

déployer des mesures préventives (distribution de cendriers de poche, campagnes 

d’information, soutien financier à l’acquisition de mobiliers de rue adapté…).

Dans ce schéma, une collecte spécifique pourrait être mise en œuvre, ainsi qu’un 

processus de revalorisation des mégots en faveur d’une démarche 

environnementale.

Nous tiendrons informés de l’avancée du projet pour l’installation d’un réceptacle à 

mégot sur cette zone.

Rue Etienne Dolet il y a un 

container pour les vêtements qui 

est ouvert tous les jours, des 

dépôts sont effectués autour. Cet 

espace est nettoyé mais pas 

assez fréquemment, il faudrait y 

passer tous les jours. La porte est 

régulièrement forcée. 

L’EPT a la gestion des conteneurs à vêtements.

Nous procédons à des signalements auprès d'ECOTEXTILE dès lors que nous 

relevons une extériorisation des bornes ou dépôt sauvage à leurs pieds. Un 

passage plus régulier pour endiguer ces problématiques est programmé.



Les sollicitations en cours

10 000 19

Sollicitation Réponse de la mairie 

Sur la place Maurice Chevalier 

des dalles sont défaites, il y a 

des écarts importants derrière 

l’arrêt du bus du 186, devant la 

pharmacie.

S’agit-il de la place située à l’angle des rues Dolet et du Général Leclerc ?

La Ville échangera sur place avec le service voirie de l’EPT GOSB, 

gestionnaire du domaine public pour recenser les dysfonctionnements et 
faire sceller les dalles si nécessaire.

Poteaux électrique au 15, rue du 

14 juillet qui est complétement 

ouvert à hauteur d’enfant avec 

les fils qui sortent. Peut-on 

programmer une visite, est-ce de 

notre compétence ?

La trappe du candélabre a été remise en place par les services de 

l’Etablissement Public Territorial Grand Orly Seine Bièvre, gestionnaire de 
l’éclairage public à la demande de la Ville.

Rue Edouard Vaillant, est-il 

possible de faire en sorte que les 

containers de poubelles ne soit 

pas à droite mais à gauche ? 

La demande est bien prise en compte par la Ville.



Les sollicitations en cours

10 000 19

Sollicitation Réponse de la mairie 

Peut-on avoir les circuits des 

personnes qui nettoient les 

rues, à quelle fréquence 

(particularité rue du général de 

Gaulle).

L’équipe mécanisée effectue des passages d’entretien tous les matins ce 

secteur.

Un passage supplémentaire est effectué en fin de matinée pour un éventuel
nouveau passage. 

14 rue Gambetta, un container 

qui n’a pas de couvercle est 

présent à l’année, y-a-t-il 

moyen de le rentrer ?

La demande a été transmise à l’EPT pour le retirer. 

Des barrières de Veolia sont 

toujours présentes et 

empêchent la circulation, 

peuvent-elles être enlevées ? 

La Ville est intervenue auprès de VEOLIA pour un retrait de leurs barrières 
sur différents secteurs de la ville.



Les sollicitations en cours

10 000 19

Sollicitation Réponse de la mairie 

Est-il possible d’avoir une 

réunion autour des actions de 

la police municipale ? Serait-ce 

possible d’avoir des 

informations quant à 

l’utilisation des caméras de 

vidéosurveillance sur la Ville ? 

Comment est-il possible de 

faire remonter les points de 

vigilance au regard de la 

sécurité ? 

Le dispositif de vidéo-protection est encadré par la loi, la Ville ne fait pas ce 

qu’elle veut avec les caméras. Des opérateurs sont présents 24/24h et 7/7j, 

ce qui leur permet de signaler toutes les infractions qu’ils constatent en direct.

Visionner les images nécessite une habilitation, seuls les agents habilités 

peuvent avoir accès au centre de supervision urbaine. 

Les points de vigilance peuvent être signalés à la police municipale de 

proximité par téléphone au 01 45 XXXXXXX.

Prochainement, un numéro d’astreinte sera disponible pour que la police soit 

aussi joignable la nuit.



02 Retour sur les projets issus 
des budgets participatifs



03

Les projets lauréats

Devis en cours

Automne 2023 Automne 2023



Projet 1 : Verdissement de la place 
Jean-Baptiste Clément

➢ Coûts estimés : 19 200€ TTC par canopée 
+ 4 200€ TTC pour un banc circulaire
Total = de 42 600€ TTC 

➢ Calendrier prévisionnel : fin juin 2024/juillet
après le Festival les Arts’Dentes programmé sur la 
place



2 canopées dont 
1 installée sur 
une fontaine 
afin d’éviter du 
génie civil et 
donc une 
dépense trop 
importante et 1 
avec un banc 
circulaire. 



Projet 2 : Plus de bacs végétalisés sur 
l’avenue Fontainebleau

➢ 25 jardinières installées

➢ 9 prochainement installées



Projet 3 : Installation de bornes d’auto-
réparation pour vélo 

➢ Emplacements :

- Parc Pinel 

- Avenue Fontainebleau

Balade urbaine prévue 

en juin



03 Présentation du référendum 
kremlinois annuel
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59 contributions dont : 

➢ 21 sur l’espace public

➢ 11 sur la tranquillité 

➢ 7 sur le commerce 

➢ 6 sur la culture 

➢ 6 sur l’éducation 

➢ 3 sur la santé et action sociale 

➢ 3 sur l’écologie 
➢ 2 sur la consultation, concertation et participation

Bilan de la concertation
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Thématiques retenues par les membres 

des bureaux de quartier :  

➢ Armement non létal de la police municipale

➢ Redénomination d’une école par Ecole Samuel Paty

➢ Expérimentation d’une tenue commune à l’école

➢ Gratuité du stationnement pour les non Kremlinois le 

dimanche

Le choix de la question
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Du lundi 1er avril au dimanche 12 mai :

Recueil des contributions

Mercredi 15 mai :

Présentation des contributions aux membres des bureaux de quartier

Mardi 4 juin au jeudi 6 juin :

Présentation d’une sélection de questions en conseil de quartier

Dimanche 24 novembre :

Date du référendum annuel 

Le calendrier prévisionnel



04 Retour sur l’audit propreté



Il contient : 

➢ Le contexte et l’objet de 

l’étude

➢ La méthodologie de l’audit

➢ Un état des lieux 

➢ Les recommandations et les 

perspectives d’avenir 

L’intégralité du document est 

à consulter sur le site 

internet de la ville 





05 Point d’étape sur le schéma 
de mobilités



Il est prévu un phasage sur 3 ans avec en priorité la 

1ère année la création d’une infrastructure cyclable à 

double sens sur la totalité de la rue du Général 

Leclerc.

Une mise en place de sas vélo et de tourne à droite 

cycliste sur la ville est également envisagée ainsi que 

l’installation d’une centaine de stationnement vélo sur 

l’échelle de la ville.





06 Nouveaux squares de la 
Ville : prochaines actions



Les marchés de travaux sur squares Weil et 

Guesde sont en cours de lancement pour un 

commencement de travaux fin 2024.

Prochaines concertations : 

➢Samedi 15 juin pour l’îlot Victor-Hugo 

➢Mercredi 12 juin pour le square Edith-Piaf

➢ Jeudi 13 juin pour l’école Mohamed-Mégrez



Nouvelles sollicitations

• Une caméra rue Delescluze a été retirée va-t-elle être remise ? 

• Il y a un risque de cambriolage accru lors des JO, qu’est-ce que la Ville pense faire sur ce 

sujet ? 

• La réunion avec la Police Municipale pourrait-elle être aussi en présence de la Police 

Nationale et élargie à l’ensemble des conseils de quartier ? Cette réunion devrait être élargie à 

tous ceux qui interviennent sur la question de la sécurité. 

• Déplacements pour les piétons : la rue Salengro est bloquée tous les soirs pour les cyclistes 

(à partir de 19h), c’est une heure à laquelle la Police municipale n’intervient pas. 

• Traversée de la nationale 7 dans le sens Province-Paris : les véhicules grillent le feu, bloquent 

les passages piétons, on se retrouve avec les enfants à slalomer quand ce n’est pas un bus 

ou un camion qui bloquent. 

• Stationnement des deux roues motorisées sur l’avenue de Fontainebleau ce qui est très 

dangereux, peut-on faire que ces stationnements soient accessibles par la chaussée mais pas 

par le trottoir ? Ces trottoirs sont trop hauts et ils ne veulent donc pas manœuvrés. 

• Installation du manège, le camion a eu le droit de stationner là et bloquer tous les passages 

piétons ? Comment se fait-il que ce genre d’installation soit possible ? 

• Est-il possible de verbaliser le marchand de valises dans Grand-sud dans le couloir ? 

• A-t-on des nouvelles de l’avenir de la place rouge ? 

Jean-François Delage : Il avait envisagé une ouverture fin juillet. Ce sera un café brasserie 

traditionnel.

• Un élagage derrière le square Jules-Guesde est-il possible ? 

• Le passage du bus 125 dans la rue du 14 juillet est devenue compliquée en raison de 



A VOUS LA 
PAROLE !



MERCI !
Suivez-nous sur nos réseaux sociaux

@villekb


